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Protokoll der Jahreshauptversammlung 

des Reit- und Fahrverein Hohenhameln 

13.03.2018 
 

 

 

 

 

Beginn der Versammlung um 20.05 Uhr 

 

Der Vorstand dankt zu Beginn allen Mitgliedern  und den Sponsoren für Ihre Unterstützung 

und den Einsatz zum Wohle unseres Vereines. 

 

Ein besonderer Dank geht an die ehrenamtlichen Helfer bei den vielen Veranstaltungen und 

der Sanierung unserer Anlage. 

 

1. Begrüßung der Mitglieder: 

Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und der Tagesordnung durch den  

1. Vorsitzenden Herrn Ralf Lange. 

 

2.  Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung 2017 

Bezüglich des Protokolls des Vorjahres gibt es keine Einwendungen. 

 

3.  Ehrung der Verstorbenen  

Geehrt wurden Frau Rosemarie Auerswald und Herr Eduard Miehe. 

         

4. Bericht des Vorstandes: 

Herr Lange berichtet kurz über das Geschäftsjahr 2017 und erläutert die Bilanzdaten. 

Er gibt einen Rückblick auf die Veranstaltungen in 2017, z. B. Hallenturnier, 

Voltigierturnier, Stuten- u. Fohlenschau, Volticamp, Ferienlehrgang, Schnupperkurs,  

WBO-Reitturnier, Weihnachtsreiten, Landesmeisterschaften Voltigieren, 

Hallenstreichaktion. 

 

Herr Lange teilt der Versammlung die Sitzungsthemen der Vorstandssitzungen mit 

u.a. zahlreiche Veranstaltungen, Arbeitseinsätze, Planung Investitionen (Paddocks),    

Reparaturen Weide/Stadionweide,  Personal (2. Kraft im Stall, Anliegen der 

Fachschaften, Ordnung und Sauberkeit, Reitstunden, Schulpferde/Patenschaften. 

 

Herr Lange gibt kurz Erläuterungen zu der positiven Mitgliederentwicklung:  

1.1.2017=321 Mitglieder, 1.1.2018=342 Mitglieder.  
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Es folgen Ausführungen zu den Investitionen in 2017: Mehrere große Investitionen  

(ca. 70.000,-- €) Schulpferdepaddocks, Hallenboden, Trecker, Bahnplaner 

+ Reparaturarbeiten (ca. 10.000,-- €) Wohnung(Renovierung/Heizung), Halle (Bande/ 

Beregnung), Stall (Belüftung/Wasserrohre), Weide (Pfosten/Einzäunung).  

Teilweise wurden hierfür Vereinsmittel (Kredit 30.000,-- €) und Spenden von Zulauf, 

Lange, Höft, Nanninga sowie Fördermittel verwendet. 

 

Mitarbeiter:  

Büro –Frau Bähre,  

Stall-Herr Berka, Herr Uliczny, Frau Steinka, Frau Muhtz, 

Ordnung und Sauberkeit - Frau Liane Satzky. 

 

Ausbilderteams:  

Team Reiten-Herr Maahs, Frau Martens, Frau Radan, Frau Satzky,  

           HerrSimm, Frau Ludewig, Frau Brunke 

Team Voltigieren-Ann-Kristin Barton, Nicole Lange, Carmen Höft, Nadja Ohlendorf, 

       Andrea Frese, Marleen Wilke-Rampenthal, Ralf Lange, Marie-Sophie  

       Knapp, Pia Bartels, Lotta Bertram.   

       

Folgende Veränderungen bei den Schulpferden haben sich ergeben: 

Zugänge: Snoppy                                

Abgänge: Fleur, Bibo                          

                       

5. Ehrung von Mitgliedern: 

                                            

15 Jahre Mitgliedschaft (Bronze)                     
Marleen Wilke-Rampenthal (durch ihre Schwester Eileen vertreten) und Andrea 

Jünemann, Vera u. Sabine Hagemann sowie Mareen Schlätel fehlten entschuldigt. 

 

25 Jahre Mitgliedschaft (Silber) 

Ernst-August Müller 

                    

40 Jahre Mitgliedschaft (Gold) 

Ilsemarie Peters, Friederike Peters-Bünger (von der Mutter entgegengenommen), 

Monika Herrmann 

 

50 Jahre Mitgliedschaft Ehrenmitgliedschaft  

Dr. Karl-Otto Jacobs, Dr. Udo van der Wolk 

        

  

6.  Jahresbericht der Fachschaften: 

6.1  Privatpferdereiter: Frau Martens gibt einen kurzen Rückblick auf das Jahr 2017. Es 

wurden bei Turnieren gute Erfolge erzielt. Es gab einige Lehrgänge u. 

die Halle wurde mit Oliver Olfschefski u. seinen Mitarbeitern sowie 

vielen Vereinsmitgliedern gestrichen. Die Farbe wurde ebenfalls von 

Fa. Olschewfski gesponsert. 
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6.2  Voltigieren:   Herr Lange berichtet über den Saisonverlauf  mit Verletzungspech bei 

der 1+2 Mannschaft. Aufstieg der 4. Mannschaft von E nach A. 

 

Siege für Nachwuchsgruppen in Aligse sowie ein gelungener Wechsel 

in den Seniorenbereich von Nina Rauls incl. Silber LM-. 

 

Die anderen Turnier- u. Übungsgruppen waren auch erfolgreich.  

                              

Intensive Trainingsarbeit mit großem u. engagiertem Ausbilderteam, 

stabile bzw. steigende Teilnehmerzahlen, längere Warteliste (ca. 18 

Kinder). 

                              

 

6.3. Jugendwartin: Susanne Brandt-Kost gibt einen kurzen Rückblick auf  2017. 

Waffelbacken bei Fohlenschau, Grillen, Faschingsfeier, 3 Dressur-

Lehrgänge, 2. Pl. KM Blumenhagen, Teilnahme an 2 Schulpferde- Cups 

(5. u 4. Platz) Dank an Eva Ludewig für die Organisation u. 

Training. Zudem wurde in diesem Jahr ein Völkerballturnier mit 8 

Gruppen veranstaltet. 

                                                                            

Jugendwartin: Susanne Brandt-Kost in Zusammenarbeit mit 

Lena Raschke, Jugendsprecher: Laura Lustig, Insa Kost u. 

Verena Klages 

 

7.  Bericht der Kassenprüfer: 

Dörthe Wittenberg berichtet über die Kassenprüfung. 

Alle Unterlagen standen zur Verfügung und wurden ordnungsgemäß und  

nachvollziehbar gebucht und erfasst. Es bestehen keine Beanstandungen.  

Dörthe Wittenberg stellt den Antrag auf Entlastung des Vorstandes 

 

8. Entlastung des Vorstandes: 

Dem Vorstand wird mit 3 Enthaltungen Entlastung erteilt. 

                                                                    

9. Wahlen: 

Frau Zulauf hatte am 26.02.2018 fristgemäß den Antrag zur Abstimmung durch die 

Mitgliederversammlung eingereicht, dass Fachschaftsleiter sowie Mitglieder, die für 

Tätigkeiten im Verein vergütet werden, wie z.B. Trainer, Reitlehrer oder Personen, die 

im Verein in einem Angestelltenverhältnis stehen, nicht dem geschäftsführenden 

Vorstand angehören dürfen. 

 

Der Antrag wurde mit den Mitgliedern diskutiert und mit 61 Nein-Stimmen gegenüber 

20 Ja-Stimmen abgelehnt. 

 

9.1.  Zum geschäftsführenden Vorstand 

Die Wahl-Leitung übernimmt Frau Bresch. Zur Wahl steht Ralf Lange, der auch zur 

Wiederwahl zur Verfügung steht.                                              
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Es wird noch Silke Weyberg vorgeschlagen. Sie stellt ihr Team vor: 

1. Vorsitzende Silke Weyberg –Außenvertretung, Presse, Futtereinkauf u. Maschinen-

Wartung, Ansprechpartner Sponsoren, Reitturniere Horst Gebers-Stiftung 

Stellvertr. Vorsitzende Stefanie Kawulak: Schulpferde,Sattelzeug,Schulpferdereiter u. 

Paten, Ansprechpartner Trainer Reiten u. Voltigieren, Organisation Reitlehrgänge, 

Beisitzer: Dr. Wolfgang Westenhöfer – Einstaller, Pflege, Instandhaltung Reithalle, 

Reitplätze, Arbeitseinsätze, Ansprechpartner Leistungssport. 

Claudia Nanninga: Boxenvermietung, Weideplatzvergabe, Personal, Büro, Fördermittel 

LSB, Schriftführung. 

 

Frau Weyberg erklärt gleichzeitig ihren Rücktritt vom Amt als 2. Vorsitzenden, da sie 

zu einer Fortsetzung der bisherigen Vorstandsarbeit nicht bereit ist. 

 

Es wird geheime Wahl beantragt. Ralf Lange wird mit 53 Stimmen zum 1. Vorsitzenden 

gewählt. Silke Weyberg erhält 24 Stimmen, es gibt 6 Stimmenthaltungen.  

Herr Lange nimmt die Wahl an,  

 

Anschließend erklärt Claudia Nanninga ihren Rücktritt von ihrer Vorstandsposition und 

begründet dies mit dem abgelehnten Antrag von Frau Zulauf. 

 

Wahl stellvertr. Vorsitzender: Vorschlag Dr. Andeas Otto. Wahl für 1 Jahr. 

Herr Otto wird mit 62 Ja-Stimmen, 13 Nein-Stimmen und 7 Enthaltungen gewählt. 

Er nimmt die Wahl an.  

 

Beisitzer (2 Jahre, Nachfolger für M. Hollstein): Vorschlag D. Wittenberg. Ja-Stimmen 

67, 3 Nein-Stimmen, 10 Enthaltungen. Sie nimmt die Wahl an.  

2. Beisitzer (1Jahr, Ersatz für C. Nanninga): Vorschlag: Günter Maahs. Herr Maahs 

wird mit 51-Ja-Stimmen, 19 Nein-Stimmen und 7 Enthaltungen gewählt. Es nimmt die 

Wahl an. 

 

Herr Lange dankt Silke Weyberg und Claudia Nanninga für die lnagjährige und 

intensive Vorstandsarbeit. 

 

9.2.  zum erweiterten Vorstand 

Für die Mitarbeit im erweiterten Vorstand stehen Katharina Satzky, Stefanie Kawulak u. 

Nicola Bräunig nicht mehr zur Verfügung, Zudem muss für die Position von Günter 

Maahs.aufgrund seiner Wahl in den geschäftsführden Vorstand eine Nachwahl erfolgen. 

Diese Position muss für ein Jahr neu besetzt werden.  

Dafür werden vorgeschlagen:  Andrea Freese, K. Sporleder, V. Muhtz u. E. Ludewig. 

Für 2 Jahre werden gewählt: E. Ludewig mit 66 Stimmen, Andrea Freese 57 Stimmen, 

V. Mutz mit 52 Stimmen und K. Sporleder mit 52 Stimmen. Es wurde im Block 

gewählt. 

 

V. Muhtz u. K. Sporleder haben die gleiche Stimmzahl. Es erfolgt eine Stichwahl. 

Dabei wird V. Muhtz für 2 Jahre und K. Sporleder für 1 Jahr gewählt.  

Alle nehmen die Wahl an. 
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9.3.  Bestätigung des Jugendwartes 

Susanne Brandt-Kost und Lena Raschke werden als Team mit 2 Enthaltungen bestätigt. 

 

9.4. Wahl der Kassenprüfer: 

Dörthe Wittenberg scheidet als Kassenprüfer aus. Tamara Radan wird als neuer Kassen-

prüfer vorgeschlagen und mit einer Gegenstimme und 2 Enthaltunge gewählt. Sie 

nimmt die Wahl an. 

 

 

10.  Mittelfristige Investionsplanung 

Geplante Maßnahmen 2018: Erneuerung Longierzirkel, Befestigung Zugang 

Schulpferdepaddocks, Erneuerung Wasserleitungen Stallbereich, Abgrenzung 

Mistfläche.                                                             

Langfristige Planungen: Erneuerung Springplatz, Erneuerung Tribünensitze, Bau  

einer Longierhalle 

 

 

11.  Verschiedenes: 

Regionsbildung PSV Hannover 

Der Bezirksreiterverband wird aufgelöst. Zuordnung zur Region Hildesheim oder zur 

Region Braunschweig Nord (Peine/Gifhorn).                           

Da der Verein lt. Satzung Mitglied des Kreissportbundes Peine und durch den KRV  

Peine Mitglied des Pferdesportverbandes Hannover und der Deutschen Reiterlichen 

Vereinigung e. V. (FN) ist, wird ein Verbleib im KRV Peine angestrebt, sofern dieser 

bestehen bleibt. 

 

 

Nächste Veranstaltungen: 

17. März – Arbeitseinsatz inclu. Grillbude 

23.-25. März – Hallenturnier          

14./15. April - Voltigierturnier            

21. April – Arbeitseinsatz inclu. Weidepflege       

28. April – Landesjugendtag                                                    

 

       

 

Ende der Versammlung um 23.00 Uhr. 

 

 

 

 

 

 

 

 


